

UNIÓN



Proletarios de todos los países ¡UNIDOS!

Sobre Salamanca, sede del fascismo italo-alemán, descargan nuestros aviones mas de OCHO MIL kilos de metralla

Año I :-: Organó Provincial del Partido Comunista (S. E. DE LA I. C.) Ciudad Real, de 22 Enero 1938 :-: Núm. 4

Nuestro Partido fué, es y será el mas firme y consecuente defensor del Frente Popular

Vamos a celebrar nuestra Conferencia Provincial y a examinar todos los problemas que la guerra y la revolución nos plantea. Los problemas de nuestra Provincia; la unidad con los camaradas socialistas; el Frente Popular; el campo y la organización de Cooperativas. De todo esto, saldrá una línea de trabajo, no solo para nosotros, sino para todos los antifascistas que igual que nosotros deseen la victoria.

Los problemas que la guerra nos plantea no pueden tener espera, es sobre la marcha como se producen y como deben de solucionarse; el no ver esto, es perderse en el camino, es caer en la vacilación, perder las perspectivas revolucionarias y marchar de espaldas a la realidad viva de los hechos.

La unidad con los camaradas socialistas, es una necesidad histórica, un imperativo de la revolución, el anhelo de los trabajadores, para la formación del Partido Unico, para fortalecer el Frente Popular, para orientar a los Sindicatos, para que puedan comprender el papel y ayuda, en la guerra y en la revolución, y el puntal de una industria de guerra necesaria para el triunfo de nuestras armas, para ayudar a los campesinos en sus organizaciones y sus métodos de organización de trabajo de las Cooperativas.

Todo esto va a ser examinado por el Partido en su Conferencia Provincial. Examen y balance de nuestro trabajo; esclarecimiento para hacer comprender a todos, que hoy no hay más política que la que señala el Partido Comunista: Unidad. Todo el Partido, debe traer un balance de trabajo positivo, siendo el más abnegado y consecuente defensor de la unidad, nuevo camino para aplastar a Franco; Frente Popular con la aportación magnífica de la Unidad de la clase obrera, garantía de una dirección firme y consecuente en la lucha contra el fascismo.

Desde nuestra anterior Conferencia de Abril, en plena guerra, hemos extraído grandes experiencias y en-

Los giros destinados a UNIÓN deberán venir por mensualidades a nombre del Administrador del Periódico

A nuestro llamamiento de ayuda en favor de los mineros de Almadén y Puertollano, cuyo puesto es de primera línea en el frente del trabajo y de la producción para la guerra, el pueblo de Piedrabuena - su Frente Popular su Comité de Enlace - es el primero también en dar la respuesta.

Acabamos de recibir del Radio Comunista de aquella localidad la carta siguiente:

«Piedrabuena 12 de enero de 1938.

Estimado camarada: En contestación a tu circular con respecto a los mineros de Almadén y Puertollano, en reunión celebrada por el Comité de Enlace y el Frente Popular, se acordó ayudar en todo lo que se pueda. Y según noticias del camarada Alcalde, había llegado un telegrama para sacar 30.000 Kilos de trigo para dichos mineros.

Pero todos están dispuestos a ayudar para aplastar al fascismo cuanto antes Etc.»

Este rasgo de solidaridad y ayuda estrecha de los trabajadores del campo con sus productos, a los trabajadores de las minas, quienes a su vez proveen de la base industrial que sostiene el aprovisionamiento de los soldados del frente es ejemplo de la unidad de esfuerzos que debe existir entre todos para alcanzar la victoria.

Todos debemos sentirnos ligados, en esta gigantesca lucha que se desarrolla en la mitad del suelo de España hasta romper las cadenas del fascismo. Sea el frente de batalla, sea el frente de la producción o del trabajo el que ocupemos, nadie debe flaquear ni un instante, nadie debe desentenderse de cumplir su deber, como si de cada uno de nosotros sólo, dependiera el resultado final de la contienda.

Hay que contestar a este rasgo de los camaradas de Piedrabuena con otros.

Pueblos ganaderos, de nuestra provincia. Proporcionad cuantas cabezas de ganado podáis a los trabajadores de las minas para que no les falte carne en su alimentación. El trabajo de los mineros es duro y exige una alimentación excelente para que no disminuyan sus fuerzas y no decaiga su rendimiento.

Emulación en el campo para ayudar a los obreros de nuestras minas, «héroes del trabajo».

Nuestro C. C. aplaude la campaña en favor de los mineros de Almadén y Puertollano

En Frente Rojo del domingo último, se recoge y aplaude la iniciativa lanzada por este Comité Provincial para movilizar a toda la Provincia en ayuda de los Mineros de Almadén y Puertollano.

El artículo titulado: COMO DEBE TRABAJAR EL PARTIDO, es un nuevo acicate para nosotros en esta tarea que nos hemos impuesto de remediar la situación de los camaradas mineros, con la ayuda de todos los antifascistas.

Frente Rojo concede al problema toda la importancia que tiene. Es decir, el Comité Central de nuestro Partido, se hace eco de las deficiencias que existen en las explotaciones de mercurio, de Almadén, y carboníferas, de Puertollano, y remarca con su indiscutible autoridad la necesidad de extremar la actividad del Partido para conseguir que participe todo el pueblo en esta campaña en favor de los héroes de la producción.

Por nuestra parte, sólo una cosa para nuestro querido Comité Central: La promesa de redoblar nuestro esfuerzo y nuestro trabajo de ligazón con las masas populares para hallar solución a sus problemas, como el camino más corto hacia la victoria definitiva sobre los invasores.

EL COMITÉ PROVINCIAL.

señanzas, que nos han de servir para imprimir un ritmo acelerado en las tareas que la situación nos plantea.

Hay que ligarse con las masas, estudiar sus problemas dándoles solución y mejorando dentro de las posibilidades sus condiciones de vida, fortaleciendo al Gobierno del Frente popular garantía de nuestra victoria.

Para fortalecer la democracia antifascista que estamos creando, se hace necesaria una consulta al pueblo para aumentar la participación de las masas, que militan en los Partidos y Organizaciones, en la vida política y económica del país y no solamente de los jefes y dirigentes de estos Partidos y Sindicatos. Al despertar político de amplias capas que permanecieron ajenas al movimiento político-social tienen que ser movilizadas activamente, para que participen en todas las actividades del país. La incorporación de la mujer a la producción, es el principio de su liberación de las viejas concepciones y hemos de ayudarla, manteniendo el principio de a trabajo igual, salario igual, que es la premisa para su emancipación.

Adelante todos por la independencia de nuestra Patria y el triunfo de la revolución popular.

ENRIQUE RAMIRO
SECRETARIO GENERAL DEL C. P.

Acuse de recibo

Hemos recibido una relación enviada por el camarada Consejero Provincial de Industria y Comercio, camarada Joaquín García, detallando los decomisos efectuados durante el mes de diciembre, escrito que no publicamos, bien a pesar nuestro, por su mucha extensión y no disponer de espacio suficiente para ello.

Por UNIÓN diario

Mánuela Arche Rivero.	10,00
Anacleto Tortajada.	25,00
Yanuario de Huelves	10,00
Carmen de Huelves Crespo.	10,00
Radio de Fernán-Caballero.	50,00
D. Rodríguez, de La Solana.	25,00
Gonzalo Diéguez.	50,00
Carlos Díaz.	50,00
Ángel Ruiz Moyano.	50,00
Agustín Sánchez, Almedina.	50,00
Célula núm. 8.	63,60

Veteranos y Reclutas

Soldado veterano de nuestro Ejército: Pronto ingresarán en filas los nuevos reclutas, que salen del campo, las minas, las fábricas y el taller; miles de Camaradas, que muchos de ellos, han sido también héroes en la producción; al llegar a tu unidad, a tu batallón o a tu compañía, debes de ver en él, no al enemigo tuyo, no al emboscado como muchos dicen; sino todo lo contrario, al joven que tu tienes el deber de ganarlo, para que sea tu mejor amigo, tu más fiel colaborador. Tú veterano, debes de enseñarle el manejo lo más pronto que puedas de todas las armas; si tu capacidad te lo permite, al hablar con él y en tus charlas, debes de dibujarle lo que es el enemigo que tenemos en frente; debes de hacerle comprender, y decirle: que el ser soldado del Ejército del Pueblo, es el honor más grande que debe de sentir todo buen español; todo joven español, que de verdad sienta los dolores de nuestra patria, de la patria que el fascismo, quiere arrebatarnos, para hacer de ella una colonia de negros y que no sea dueña de sus destinos; sino que tenga que obedecer los mandatos del fascismo internacional. De ti depende, que el nuevo recluta sepa pronto, el papel que desempeña nuestro Ejército; porque luchan y mueren nuestros soldados.

Le dirás, que los mandos que hay en nuestro Ejército no son los mandos del Ejército mal llamado «nacionalista» formado, por alemanes e italianos y por moros sacados de sus kábilas a fuerza de latigazos; son camaradas, que han salido del pueblo y que en el fragor de la lucha, por su capacidad y heroísmo son hoy nuestros jefes; que han salido del pueblo, para morir y defenderlo. Nuestros jefes, no son como aquellos del ejército antiguo, que no querían que tu leyeras ningún periódico de clase, nada más que el A.B.C. y el Debate; que cuando se enteraban que tu pertenecías a una organización política o sindical, te perseguían, como al peor de sus enemigos y esto lo hacían, por que como ellos pertenecían a una clase diferente a la nuestra porque eran ricos y tú eras pobre; querían que dentro del Ejército, no fuera el soldado solamente, sino a la vez el muñeco que se moviera cuando él ordenara.

Si tú veterano, a tu hermano el nuevo recluta, le explicas y le haces comprender todo esto, habrás hecho la obra de un buen soldado del Ejército Popular; si así no lo haces, consciente o inconscientemente favorecerás los planes del fascismo.

JOSE ANTONIO MURILLO

Vida del Partido

La Célula

En los Radios campesinos se da una inclinación espontánea a desvirtuar la organización y métodos de trabajo de nuestro partido; convirtiendo sus reuniones por la manera de desarrollarse en asambleas de tipo sindical o de las juntas generales de otro partido político cualquiera.

Es preciso desterrar esos métodos, y a ello tienden la divulgación de los siguientes principios, que tomamos del folleto del camarada Checa «¿Qué es y cómo funciona el Partido Comunista?»:

«En nuestro Partido cada uno de sus miembros debe ser un elemento revolucionario activo. No basta para ser militante comunista, con adherirse al Partido, colizar regularmente, aceptar su programa y Estatutos y cumplir las decisiones que se adopten. Además de todo ello, es preciso trabajar, tener una tarea definida en el Partido y ejecutarla».

Ya Lenin decía que era preciso separar a «los que trabajan de los charlatanes». En el Partido se necesitan militantes realmente revolucionarios, y para ello es preciso que todos sus miembros sean militantes activos» «Así el Partido descansa y

actúa, no sobre Comités o dirigentes, sino sobre toda su masa».

«La Célula es el órgano base del Partido» (artículo 19 de los Estatutos)

«El organismo de base del Partido Comunista es la Célula (de fábrica, de mina, de cortijo, de tajo, de oficina, de almacén, de calle, etc.) que agrupa a todos los miembros del Partido, que trabajan o viven en el lugar de que se trata» (artículo 3.º de los Estatutos).

«No es posible señalar todas las variantes que pueda ofrecer la organización de las masas campesinas: **pero sí, en general, se requiere una gran flexibilidad en nuestras formas de organización;** en este caso debemos llegar hasta el máximo, orientados por la línea siguiente: **organizar con rapidez y sin sujetarse** a esquemas y clichés, educando a las masas organizadas ya, en nuestros principios de organización; desarrollando la iniciativa de los militantes en la busca y adopción de los medios más eficaces y sencillos de organización y de trabajo.

(En números sucesivos comentaremos estas normas).

La Fiesta del Niño

Ciudadanos de Ciudad Real, antifascistas todos: Próximamente se ha de celebrar en esta Capital y provincia, la Fiesta del niño, que consistirá en el reparto de libros y juguetes a los niños de ambos sexos, de 1 a 13 años de edad, hijos de combatientes, evacuados y escolares, y aunque el Ministerio de Instrucción Pública y Sanidad cubrirá parte de estos gastos, la Comisión provincial organizadora de dicha fiesta, reclama vuestra colaboración moral y vuestra ayuda económica para que la fiesta del niño, en Ciudad Real y provincia, tenga el máximo éxito.

Pensad, Camaradas, en los miles de niños que en Ciudad Real y provincia, esperan ese día vuestro regalo, vuestro obsequio, no defraudemos sus esperanzas ni arranquemos sus ilusiones con nuestra falta de ayuda.

Los donativos se depositarán en los siguientes Centros oficiales y entidades políticas y sindicales: Inspección de Primera enseñanza; Escuela Normal del Magisterio primario Instituto nacional de segunda Enseñanza de Ciudad Real; Consejo Municipal de Ciudad Real; Frente Popular local de Ciudad Real; Sindicato de la F. E. T. E. y Sindicato de la C. N. T.

Las inscripciones de los niños para el reparto de juguetes se harán a partir de esta fecha de 11 a 12 de la mañana en los siguientes sitios: Hijos de combatientes y escolares, en los diferentes grupos Escolares de la capital, y los hijos de evacuados, en el Comité Local de Refugiados.

Ciudad Real, 6 de Enero de 1938.
LA COMISION.

Pro campaña de invierno

No queremos ser menos el Grupo Pasionaria del S. R. I. en la Campaña de invierno así como también contribuir al sostenimiento del Hogar del Combatiente pensaron y así lo hicieron, dar un espectáculo en el Teatro Cervantes de esta localidad el cual dió los resultados siguientes:

INGRESOS

Importe de entradas por la tarde, 812,75 pesetas.

Importe de entradas por la noche, 1.297,15 pesetas.

Un donativo de aviación, 70 pts.

Postulación por la calle, 418,40 pts.

Recaudación uvas 298,30 pts.

Total ingresos, 2.896,60 pts.

GASTOS

Teatro, 900 pts.

Película, 128, pts.

Uvas, 32 kilos a 3,00 pts., 96 pts.

Papel de envolver, 3,90 pts.

Total gastos, 1.127,90 pts.

Beneficios 1.768,70

De esta cantidad entregaron mil pesetas para la Campaña de Invierno a la que hay que aumentar 100 pesetas de Mercedes Martínez, 5 pesetas de Amparo Carretero y entregando para el Hogar del Combatiente 768,70 pesetas

Este Comité quiere hacer resaltar la labor que realiza este Grupo Femenino y dar la enhorabuena por los resultados de la función a las organizadoras de acto Antonia Sáez y Blasa Montero.

Por el C. P. del S. R. I.
EL SECRETARIO ADMINISTRATIVO

«Nuestro Partido es y será el más firme y el más consecuente defensor del Frente Popular. ¿Quiere esto decir que dejemos, por ello, de ser un Partido del Proletariado? No. Aún dentro del Frente Popular, nunca debemos olvidar de que somos el Partido del proletariado. Es cierto que nosotros hacemos la política de todo el pueblo, la política antifascista que es necesaria hacer, pero haciendo esta política, no renegamos, no podemos renegar de nuestro programa. De ninguna manera, y es lógico que así sea, porque la defensa de los intereses de clase del proletariado no solamente no contradice, sino que por el contrario, coincide con la defensa de los intereses de todo el pueblo.»

(Del informe de J. Díaz en el pleno del C. C.)

Visado por la Censura

¡Refugios! ¡Refugios!

Una de las cosas que tienen el mayor interés para todos los que vivimos en esta ciudad, y que han quedado relegadas al olvido son los refugios.

La protección de sus habitantes contra todo posible bombardeo de aviación debe ser preocupación constante de nuestras ciudades.

No hay que esperar a que nos den hechas las cosas. No basta en ésta la iniciativa del Estado. Es un problema de todos y todos debemos contribuir a que se resuelva.

Hasta aquí, Ciudad Real no ha sido objeto de bombardeos por la aviación masiva del enemigo, Pero nada autoriza a pensar que cualquier día no pueda serlo. Si eso sucede: ¿Con qué medios contamos para salvar de una terrible muerte a ciudadanos, mujeres y niños?

No se crea que los aviadores italo-alemanes han respetado hasta hoy a Ciudad Real porque los fascistas indígenas les hayan dicho que la respeten. No. Tenemos sobradas pruebas de la predilección que tienen los hueros de Atila-Hitler por las ciudades abiertas: Lérida, Guernica, Durango, etc. etc.

Tampoco se piense que les ha detenido hasta hoy de hacer incursiones contra nuestro pueblo la salvaguarda de algún tesoro de arte o de otra especie. En primer término porque aquí no lo hay, y en segundo lugar, porque su conservación a los «voluntarios» de Mussolini les importaría un ardite.

Ciudad Real tened esto bien en cuenta no ha desaparecido por ningún arte de magia protectora de los mapas militares del enemigo.

Está en ellos bien marcada y presente, ante los ojos feroces del Estado Mayor, y de los aviadores fascistas. Y el día menos pensado sin perseguir objetivo militar de ninguna especie, que no lo constituye, sin provecho bélico ninguno, con el solo objetivo de saciar su crueldad sanguinaria y sembrar el terror y la desmoralización entre los no combatientes, las sombras de los trimotores siniestros se proyectan sobre nuestras calles.

Si no queremos perecer entre los escombros de nuestras propias casas tenemos, antifascistas de Ciudad Real, que construirnos refugios.

¡Refugios para Ciudad Real! No hay que dejar esta consigna de nuestros labios hasta que no los hayamos construido.

Los refugios son para todos.
Todos a pedirlos.
Todos a construirlos.

Camaradas, leed Unión

**== IMPORTANTE ==
A todos los Comités de Radio**

Los Carnets para el corriente año, los pedirán los Radios a sus respectivos Comarcales, con los datos que señala la Circular remitida por correo y acompañados de su importe. Si algún Radio no ha recibido la Circular, o ignora algún dato debe pedirlo inmediatamente al C. Comarcal.

LOS DATOS NECESARIOS PARA EXTENDER LOS CARNETS DEBEN DARSE PARA TODOS LOS QUE SE PIDAN, lo mismo para los militantes que para los que soliciten ingreso. La petición de Carnets que carezca de estos detalles será devuelta al Comité correspondiente.

En tanto se reciben los Carnets y los cupones de cotización, los Radios cobrarán las mensualidades corrientes, entregado a los militantes un justificante firmado y sellado que será después canjeado por el sello corriente. El C. de Radio dará cuenta inmediata de estos cobros al Comarcal y este al Provincial al objeto de que esté debidamente controlado y se distribuyan los porcentajes que indica la última Circular remitida sobre nuevas cotizaciones.

Ciudad Real, 18 de Enero de 1938

POR EL C. P.

EL SECRETARIO DE ORGANIZACIÓN

**Conferencia Provincial del Partido Comunista
CIUDAD REAL**

Se celebrará los días 11, 12 y 13 de Febrero de 1938

ORDEN DEL DIA

1.º INFORME POLITICO. Informante: **Enrique Ramiro** (Secretario General).

En el cual se analizarán principalmente los siguientes puntos: Fortalecimiento del Ejército. Frente Popular. Comités de Enlace. Unidad de acción de los Sindicatos. Política Municipal. Abastecimiento. Orden revolucionario en la retaguardia. Refugios. Lucha contra el compromiso, etc.

2.º ORGANIZACION. Informante: **Cosme Gómez** (Secretario de Organización.)

En este punto se discutirá ampliamente, todo lo relacionado con: Situación del Partido en la provincia. Métodos de trabajo. Células. Fracciones. Control riguroso de las tareas. Crítica y Autocrítica. Cuadros. Organizaciones de masas. Ayuda a la mujer y a la juventud. «Nuestro trabajo en los Sindicatos», debe dedicarse principalmente a robustecer y ampliar la democracia sindical; a lograr la «Unidad de acción» de las dos grandes centrales sindicales y a intensificar y mejorar la producción.

3.º EL PROBLEMA AGRARIO EN LA PROVINCIA. Informante: **Domingo Cepeda** (Secretario Agrario.)

Que se dedica a todo lo relacionado con el campo, y en el que se analizará, entre otras cosas:

La labor reatizada por el Ministerio de Agricultura. Defensa de las Colectividades. Organizaciones de Cooperativas. Créditos. Expedientes de expropiación. Sindicatos agrícolas. Fortalecimiento de la Federación de Trabajadores de la Tierra.

CAMARADAS: A preparar rápidamente todo el material necesario para vuestros informes. Los Comités Comarcales y de radio, las Células, todos los militantes deben movilizarse alrededor de nuestra Conferencia Provincial, para conseguir que en ella se analicen los problemas del pueblo en general y se hallen soluciones encaminadas al fortalecimiento de la UNIDAD en el Frente Popular.

POR EL C. P. EL SECRETARIO DE ORGANIZACIÓN.

Trabajos del S. R. I.

El domingo día 9 del corriente se visitó por camaradas de este S. R. I. el pueblo de Alhambra con el objeto de recoger un donativo que el Socorro Rojo de aquella localidad hacía a los combatientes, pero es costumbre de este Comité cuando va a algún pueblo, el hacer una visita al Ayuntamiento debiendo hacer constar que en dicho organismo fueron atendidos de tal forma que salieron muy satisfechos de la visita pues tanto el Alcalde como los concejales se ofrecieron a ayudar al Socorro en todo lo que pudieran, dándonos dos camas para este Hogar así como una máquina de coser para que en esta se puedan confeccionar las ropas que se llevan al frente.

Tenemos que hacer constar al mismo tiempo que el Presidente de la Filial con una generosidad digna de todo antifascista nos donó con una cabra y diecisiete huevos con destino a nuestros heroicos soldados.

Asimismo el radio Comunista nos entregó una cama completa y el S. R. I. un piano para el salón de recreo de los combatientes y cinco fanegas de trigo.

Sirva de ejemplo a los demás pueblos de la provincia la generosidad de pueblo de Alhambra que supo portarse como buenos antifascistas.

Por el C. P. del S. R. I.

LA SECRETARIA DE
AYUDA AL COMBATIENTE

Lo que debe evitarse

Los reclutas que se hallan en esta ciudad en espera de ser destinados a los distintos cuerpos, no son tratados con el cariño y simpatía que corresponde a los que van al frente a verter su sangre por la causa antifascista que todos defendemos.

No debe permitirse quede ni un solo mozo a la intemperie, sobre todo en estas noches crudas.

Es necesario prestar más calor a los defensores de la libertad; primero por las autoridades, por el pueblo entero después.

Que Ciudad Real sea hospitalaria y que no vea mos deambular más por las calles a los mozos designados para empunar el fusil.

Lo contrario no sería cumplir con nuestro deber antifascista.

*¡Refugios! ¡Refugios!
Casi todas las ciudades y pueblos importantes de la zona leal tienen a esta hora resuelto el problema de los refugios. Nuestra capital ha hecho muy poco para atender a esta necesidad colectiva. Hay que construir refugios cuanto antes. Salgamos todos de esta imperdonable inercia y organicemos rápidamente las defensas antiáreas de nuestra población.*

La creación de Cooperativas terminará con los especuladores y beneficiará mucho al Campesinado español.

UNIÓN

UNIÓN

Entrevista con el Ministro de Agricultura

Por todos es conocida la labor del ministerio de agricultura y muy especialmente por los trabajadores del campo, que ellos son los que más han sabido apreciarlo, por estar ligados más estrechamente, a esta clase de trabajos.

De las 16 provincias que tiene el territorio leal, poseen los campesinos tres millones y medio de hectáreas que han sido entregadas a colectivistas e individualistas, teniendo en cuenta que en estos tres millones y medio de hectáreas no figuran, Cataluña ni Aragón.

La ayuda a los obreros de la tierra: Esto no es hacer una legislación revolucionaria, sino entregar la tierra a los trabajadores y ayudarles con los medios económicos que sean necesarios. Solamente el Instituto de Reforma Agraria, en crédito, ciento diez millones de pesetas, cinco mil toneladas de semillas y ciento diez y siete de abonos.

La producción vinícola de la Mancha: Otro de los problemas que más ha preocupado a este ministerio ha sido el relacionado con la producción vinícola de la Mancha, problema, como se comprenderá, de difícil solución, por las dificultades que presentaba la forma de dar salida a este vino. En menos de tres meses salieron 1.705.000 hectolitros de vino, lo cual representa para la viticultura manchega el cobro de cuarenta y un millón de pesetas, sin que el estado haya tenido que desembolsar ni un solo céntimo.

Para dar una idea de cómo ha

mejorado la situación en relación con este problema, bastará decir que en febrero de 1936 los campesinos manchegos, tuvieron que acudir en demanda de auxilio al Estado, auxilio que ante la situación crítica que atravesaban los dichos elementos fué lógicamente concedido en toda la extensión que los viticultores manchegos demandaban y el estado creyó oportuno. Este año los viticultores no han acudido al Estado en demanda de que se les faciliten medios para dar salida a sus vinos, esto refleja un estado de notable mejoría en aquella comarca, que ha repercutido enormemente en la tónica de la vida y en la moral de los habitantes de la región manchega, mejora que se traduce claramente, en las manifestaciones de adhesión que no deja de recibir el gobierno y singularmente el ministerio.

El crédito agrícola: Por último, dijo que el servicio nacional de crédito agrícola ha concedido auxilios por las siguientes cantidades: Sindicatos Agrícolas, 18 millones de pesetas; Cooperativas Individualistas, 9 millones de ptas.; Agricultores Individuales, 3 millones. Todos estos auxilios se han otorgado sin que la concesión de los mismos representara para los agricultores que reciben el beneficio ninguna obligación de carácter sindical, toda vez que el auxilio lo mismo se ha concedido a las Colectividades y Sindicatos que a los agricultores individuales.

De «Mundo Obrero»

«La Voz del Campo»,

En breve reaparecerá «LA VOZ DEL CAMPO», editado por la Comisión Central Agraria del Partido Comunista, interesando a los obreros agrícolas, campesinos y soldados que la lean y la propaguen. Que manden informaciones sobre la vida del campo. Las notas de pedido de ejemplares que lo hagan a «LA VOZ DEL CAMPO», calle Valencia, 302. Barcelona.

★
Campesinas que contribuyen directamente a ganar la guerra, con el mismo entusiasmo que sus hermanos del Frente, para consolidar sus conquistas



★
Mientras en el campo faccioso se atropella sin piedad a los campesinos, la alegría de estas camaradas prueban la ayuda que les presta el Gobierno del Frente Popular

Cordialmente, al camarada A. C.

En AVANCE del 16 de los corrientes se publica un artículo firmado por un tal A. C. No conocemos el nombre que hay tras estas iniciales, pero en pocas palabras vamos a aclarar algunas cosas.

Nos acusa el citado articulista de un afán de censurar a hombres responsables y nos acusa también de fantásticos, cuando hablamos en nuestro Periódico de la cantidad de tierra que está quedando sin cultivar, y dice que con esto estamos perjudicando la unidad.

En primer lugar hemos de decir que si A. C. quiere comprobar lo que nosotros decimos, se de una vueltecita por la Puebla, Valdarachas, Majamadre, El Sedano, Sanchorrey, cercantías de la capital, etc., etc., y a lo mejor comprueba que nos hemos quedado cortos en la apreciación. Al mismo tiempo podemos presentarles campesinos auténticos que se comprometen, dejándoles en libertad de trabajar como ellos quieran, a cultivar mucho más de lo que ahora cultivan. Para nosotros el decir esto, no es atacar a personas responsables sino velar porque se cultive la tierra y se aumente la producción, de trigo, judías, patatas y tantos otros productos que buena falta nos están haciendo. Tampoco creemos con esto, perjudicar la unidad, puesto que los Partidos y Organizaciones del Frente Popular, no son partidarios de que la tierra se quede sin cultivar, mientras el pueblo del frente y de la retaguardia empieza a sentir la falta de alimentos. Y si no, que

les pregunten a las mujeres, que a las tres de la madrugada ya están en las colas por todo el día, para, a lo mejor quedarse sin pan.

Para justificar el que exista tierra sin cultivar, el citado A. C. trata de cargar la culpa a Reforma Agraria que según él, está dirigida por el Partido Comunista. ¡Estupendo! Reforma Agraria, organismo dependiente del Ministerio de Agricultura, que ha facilitado a los campesinos de nuestra Provincia, diez millones de pesetas para el desarrollo de las Colectividades, así como abonos, semillas, comestibles, gasolina, etc., en la medida que la situación de la guerra le ha permitido. A Reforma Agraria que es el verdadero organismo protector de los campesinos, es a quien se quiere cargar la culpa. Menos mal que los campesinos piensan de otra manera porque saben los grandes sacrificios que desde el Ministro de Agricultura hasta el último funcionario de Reforma Agraria están haciendo para resolver todos los problemas que tiene el campesinado.

En cuanto al proselitismo, suscribimos estas palabras de Amaro Rosal: «EL PROSELITISMO ES LA ACCION DE UNA CAUSA DE LIBERTAD, DE JUSTICIA, DE AUTÉNTICA DEMOCRACIA, DE PAZ UNIVERSAL, DE SOCIALISMO.»

DOMINGO CEPEDA.

Cooperativa de pequeños campesinos

Castuera 31 Diciembre: Al finalizar el año, se ha reunido en asamblea general, la Cooperativa de pequeños Campesinos para dar cuenta a sus asociados del estado de cuentas de la Cooperativa, cuyo resultado ha sido altamente satisfactorio a pesar del poco tiempo de existencia, habiendo sido reelegida la Directiva por unanimidad.

Uno de los muchos problemas que se han planteado en esta asamblea, merece ser mencionado, para demostrar el espíritu colectivista que predomina en esta Cooperativa a pesar de creer muchos que estos compañeros son enemigos de las Colectividades.

Esto queda desmentido al tratarse en este organismo el problema de la tala del encinado, que, autorizada por el Instituto de Reforma Agraria, se ha puesto en práctica hace unos días.

El Instituto, autoriza para que puedan talar el arbolado haciendo uso para sus necesidades del 25 por ciento de la leña, y el 75 que sea hecho carbón para las necesidades de la retaguardia.

Pues bien; estos compañeros, con el espíritu colectivista que les caracteriza, han acordado puesto que todos tienen arbolado en sus parcelas,

hacer la tala por cuenta de la Cooperativa, y el 25 por ciento de la leña que se corte, distribuirla entre todos para que el que no tenga encinas en sus parcelas, pueda disfrutar de los mismos beneficios que los que las tenga, e igualmente con el carbón, cuando sea acordado su empleo o distribución puesto que todos sin egoísmo reconocen que solo es dueño de la arboleada el Estado, y este al cederla debe ser para todos.

Estos compañeros que hoy se han colectivizado para el corte de la leña, se unieron para crear una Cooperativa de campesinos y poder contar así con el apoyo del Gobierno para sus necesidades agrícolas, y formarán un día no muy lejano pequeñas colectividades de producción dentro de su Cooperativa, donde no podrán ingresar otros que no sean trabajadores del campo, pues estas colectividades, serán administradas por ellos mismos, que serán los que las dirijan, consiguiendo lo que tantas veces ha ansiado el campesino: LA TIERRA PARA EL QUE LA TRABAJA.

Ya va siendo hora de que se cumpla la consigna de «La tierra, para el que la trabaja.»

J. S. M.

Orden del Ministerio de Agricultura

Primero.—Las Juntas provinciales calificadoras, creadas según el artículo segundo del decreto de 7 de Octubre de 1936, referente a la expropiación de los bienes rústicos de los facciosos. Vienen obligadas por la presente disposición a celebrar como mínimo una reunión semanal. Los acuerdos de las mismas serán firmes cualesquiera que sea el número de vocales que asistan a la reunión, celebrada en segunda convocatoria, espaciada por lo menos 24 horas de la primera.

Segundo.—Los presidentes de las Juntas provinciales calificadoras citadas en primera

y segunda convocatoria, asumirán las facultades resolutivas que estimen precisas para actuar en el caso de que por cualquier circunstancia de fuerza mayor no sea dable a los miembros de la Junta llegar a reunirse.

Tercero.—Al final de cada quincena, los secretarios de las Juntas provinciales remitirán al Ministerio de Agricultura, con el visto bueno de sus presidentes, copia literal de las actas de las reuniones celebradas durante el período transcurrido últimamente.

Barcelona, 3 Enero 1938.
VICENTE URIBE.

Preparando nuestra Conferencia Provincial

La Democracia Sindical

A la vista de nuestra Conferencia nos encontramos en el deber de señalar, que para que sean recogidos por nuestros militantes, algunos defectos que se observan en el seno de los Sindicatos de base, relacionados con la democracia sindical y que nos han de servir de material para orientar nuestro trabajo sindical, corrigiendo los errores y debilidades que hasta hoy pueden existir.

Hay en la provincia infinidad de casos donde no se ha comprendido la situación que por múltiples razones nos ha planteado la guerra de invasión que padecemos en España, hasta tal punto, que no se han esclarecido debidamente las funciones que los Sindicatos tienen asignadas y como antifascistas estamos obligados a dar solución. Nosotros entendemos que esto no es justo y que por el contrario hay que hacer participar a todos los obreros, en la resolución de los problemas que tenemos planteados, haciendo que en cada compañero se despierte el sentido de la responsabilidad que las circunstancias exigen. Para conseguir esto, creemos necesario que se celebren Asambleas convocadas regularmente donde los obreros puedan discutir y resolver sobre todas las cuestiones que se planteen empleando la auténtica democracia, en la que debe prevalecer siempre el criterio de la mayoría, ya que así lo exigen los Estatutos de la Unión General de Trabajadores. Lo que no puede ser es que existan toda una serie de Sindicatos donde a los afiliados se les tiene privados de voz y voto y por tanto al margen de los derechos que directamente les pertenecen. Esto explica la falta de ilusión de muchos obreros para incorporarse a la lucha que hoy defendemos y que se lleve con cierta pasividad la solución de los problemas que en relación con la producción tenemos que resolver. Entendemos que es hora ya, de poner a los Sindicatos de cara a la situación y desarrollar una gran actividad en el frente de la producción.

Los Sindicatos deben luchar porque la producción adquiera un ritmo de guerra, donde los obreros participen directamente en todas las tareas, dando iniciativas para que la producción no solamente no decaiga sino que vaya en continuo aumento.

Los Sindicatos deben preocuparse

de que cada industria dé el mayor rendimiento posible; esto puede conseguirse estableciendo un sistema de emulación en el trabajo, creando Brigadas de Choque, premiando a los obreros como estímulo para que los demás puedan distinguirse, desarrollando una actividad intensa como verdaderos stajanovistas. Una gran preocupación de los Sindicatos en este mismo orden, debe ser, el elevar la capacidad técnica de los obreros, organizando en las fábricas o en locales especiales, cursillos de preparación técnica de los obreros, lo que se traduciría luego en aumento de la producción. Los Sindicatos de Obreros Agrícolas deben examinar, las posibilidades de trabajo colectivo que les permita hacer una campaña de esclarecimiento entre los campesinos que cultivan la tierra individualmente, acerca de los beneficios que puede reportar el trabajo en conjunto, con el fin de atraerlos voluntariamente a formar en las Cooperativas de producción, venta y consumo.

Otra tarea que tienen planteada los Sindicatos, es estudiar la forma de incorporar la mujer a la producción. Es necesario ver la manera de educarla y prepararla para el trabajo en las fábricas, en el comercio, en los transportes, en el campo etc., con el fin de que en un momento dado si la guerra exige que los hombres marchen a incorporarse al frente, su falta quede cubierta.

Los Sindicatos deben considerar a la mujer en la producción como en las demás actividades, con los mismos derechos que al hombre, estableciendo el principio de «a igual trabajo, igual salario».

En nuestra próxima Conferencia Provincial, nuestro Partido va a dedicar preferente atención al problema de la producción, para orientar a los obreros y campesinos de nuestra provincia y de toda la España leal en la forma de elevar y mejorarla hasta el máximo. Todos los militantes, todas las masas populares, todos los obreros, los campesinos, los técnicos, deben preocuparse de este vital problema y seguir de cerca las deliberaciones de nuestro Conferencia Provincial.

EMILIANO CÁRDENAS
Secretario Sindical de C. P.

Hacia la victoria de nuestro Ejército Popular

La semana de guerra

La calma de varios días, que había sucedido al enorme descalabro de los facciosos ante nuestras posiciones de Teruel, solamente alterada por fuego de mortero y de cañón sobre puntos aislados del frente, volvió a romperse. Un nuevo intento de los facciosos se inició con impetuoso ataque en dirección a los altos de Celada, apoyado por intenso fuego de artillería y gran masa de aviación y se repitió en días sucesivos con resultado unas veces insignificante y otras absolutamente nulo. En todo caso, desproporcionado al enorme número de bajas que su insistencia causa a los rebeldes.

Nuestra gloriosa armada aérea sostuvo duras y porfiadas batallas con las escuadrillas enemigas, en que fueron destruidos bastantes aparatos de caza y de bombardeo, con balance favorable a nuestras fuerzas del aire. La actuación de nuestros aviones fué importantísima en apoyo de los movimientos de nuestro Ejército de tierra, como la toma de la cota 1.205 y los enérgicos contraataques de nuestra in-

fantería en dirección a Concul.

En cambio la conducta odiosa, incalificable, de los aviadores facciosos ha culminado en los últimos días con los terribles bombardeos de que hicieron objeto a poblaciones mediterráneas, sin interés militar justificable. Valencia, Barcelona, Sagunto, Castellón, continúa siendo anetralladas impunemente. Solo un vesánico afán de impresionar dolorosamente el ánimo de nuestras ciudades de retaguardia o un gesto de impotencia y de cólera ante la firmeza en la defensiva, de nuestros heroicos luchadores, pueden explicar este ensañamiento con la población civil de la España leal.

En todo caso, tales bárbaras agresiones, por lo que se refiere a la moral de nuestras armas, solo consiguen un efecto contrario al que se proponen. Y en el terreno internacional, sirven para arrancar el velo que encubre los turbios móviles fascistas y constituyen la mejor propaganda posible de nuestra Causa y de nuestro derecho.

Conferencia del Radio de Ciudad Real Se celebrará los días 29 y 30 de Enero de 1938

ORDEN DEL DIA

1.º INFORME POLITICO. Secretario General **Martin Hernández**,

En este se analizarán fundamentalmente los siguientes puntos: Política Municipal. Orden revolucionario en la retaguardia. Abastecimiento. Frente Popular. Actividad de este y Comité de Enlace.

2.º ORGANIZACIÓN: Secretario de Organización. **Carlos Díaz**.

Tratará este informe de los siguientes puntos: Situación del Partido. (Número de Militantes. Células y Fracciones y funcionamiento de las mismas) Trabajos que realiza el Comité de Radio y como se cumplen las tareas. Trabajos que realizais en los Sindicatos. Ayuda a las Organizaciones de Masas. (S. R. I. A. U. S.) Ayuda a las Mujeres y a la Juventud. Organizaciones Juveniles. Organización de Mujeres Antifascistas.

3.º INFORME AGRARIO: Secretario Campesino. **Eugenio Soto**.

Tratará este informe de los siguientes puntos: Organización, funcionamiento de la Cooperativa. Intensificación del trabajo para desarrollar la producción. Junta Local Calificadora. Situación de la Colectividad y como trabajar en ella. El trabajo en las organizaciones Campesinas.

Las Células intervendrán por medio de sus delegados, los que discutirán el orden del día fijado.

Los heridos de guerra

Una forma de ayudar al frente, es la de ayudar a sus heridos, combatientes, a quienes momentáneamente la lucha les deja apartados del combate.

La gran mayoría de estos heridos son recuperados para la lucha y vuelven a ser combatientes.

Durante el periodo de recuperación, durante los días dolorosos de cura y convalecencia, los heridos viven entre nosotros, en los hospitales de la retaguardia.

He ahí el momento más adecuado para nuestra ayuda. Así lo ha comprendido la célula 9; a la cual se debe una organización de ayuda a los heridos de guerra en nuestros hospitales.

Damos aquí un resumen de este trabajo de ligazón con la guerra, tan digno de elogios. Habla el mismo Comité.

• Visita personal al comercio local recabando su apoyo consiguiendo una suscripción de 172 pesetas mensuales cuya suma se invirtió en la forma siguiente: Facilitando papel y sobres a los hospitalizados en esta plaza artículo que no les era posible adquirir en la misma con lo cual se les daba ocasión de poderse comunicar con sus familiares. Proporcionándoles tabaco, gracias a la simpatía con que el camarada presidente de la Diputación Provincial, Vicente Ruiz acogió nuestra iniciativa consiguiendo grandes facilidades en nuestra tarea. Les llevamos también varias docenas de botellas de vino añejo de la acreditada bodega Comuna Stalin. Todo esto después de tener en las oficinas de las distintas intervenciones de hospitales una colección de juegos tales como Parchis, Ajedrez, Dominós, Damas, etc. También en nuestro principio de actuación se les facilitó prensa de todos los matices políticos y novelas instructivas. Conseguimos en varias ocasiones facilitar a nuestros hospitalizados noticias de sus familiares que por estar evacuados de sus pueblos natales ignoraban su paradero y la adquisición de ropas y documentos que dejaron olvidados en los puntos en los que se encontraron hospitalizados anteriormente.

No queremos dejar de hacer mención de la gran acogida que nos dispensaron los responsables de los distintos hospitales como son en Calatrava el camarada Andrúez que incondicionalmente se puso a nuestra disposición por ver con gran simpatía esta labor, siendo igualmente recibidos en el hospital Provincial y en el de la Granja por su director a quien siéndole tan simpática nuestra obra nos invitó a visitar también las dependencias de comestibles y ropero, no teniendo por menos que hacer resaltar la labor desarrollada por la camarada Camila, responsable del mismo, dado su orden tan completo incluso en las ropas de uso

particular de los heridos, la cual es conservada una vez limpia en amplios armarios con tanta pulcritud como pueda hacerlo la madre que más se cuida de las ropas de sus hijos. Recogemos nosotros la impresión de los heridos que tanto la camarada Camila como las demás camaradas los están atendiendo como una verdadera madre lo que para nosotros como para todo buen antifascista nos llena de satisfacción.

La iniciativa de esta buena labor se debe al camarada Moya. Y el comité pro-heridos lo forman juntamente con él los camaradas Conrado y Francisco Rodríguez, Ignacio González, Núñez y Domenech.

Lista de suscriptores para el sostenimiento de la ayuda a los heridos de guerra

Antonio Moya	5,00
Conrado Rodríguez	5,00
Iguacio González	5,00
Donato Núñez	5,00
José Domenech	5,00
Rafael Mateo	5,00
Gonzalo Diéguez	5,00
José Vizcaino	5,00
Pedro Navarro	5,00
Lázaro Serrano	5,00
Ramón Serrano	5,00
Pedro Agudo	5,00
Casa Ruiz Morote	5,00
Melquiades M. de Cuerva	5,00
Marino Fernández	5,00
S. de Facundo Fernández	5,00
Las Once Puertas	5,00
Valeriano Sobrino	5,00
José Cruz Oliver	5,00
José Navarro	5,00
Iguacio Navarrete	5,00
«El Capricho»	5,00
Alfredo Muñoz	5,00
«La Innovación»	5,00
José Ruiz Sánchez	5,00
Control Pedro Simón	5,00
Hija de Lorenzo Peinado	5,00
Salvador Mur	5,00
Hijo de J. Ramón Niño	5,00
Lorenzo Montero	5,00
Manuel García Barba	2,00
Perfumería Juanito	5,00
Lucio Pérez	2,50
Comercio «El Iris»	5,00
Timoteo Martín	1,00
Angel Castro	5,00
Francisco Quintanilla	2,00
Dionisio Gil	5,00
Luis S. Viñas	5,00
Francisco Rodríguez	5,00
Jacinto Rolán	5,00
TOTAL	192,50

Ahora queremos dirigirnos a ti querido lector, en demanda de tu ayuda, bien suscribiéndote con unas pesetillas mensuales, bien donándonos unos libros o novelas para poder hacer más llevadera su dolencia a nuestros heridos, y que sus madres, esposas o hermanas, tengan la satisfacción de que aunque les separen muchas leguas de su ser querido, tienen en ésta hermanas de la causa que no lo abandonan nunca.

¡Adelante, socialistas y comunistas!

Sin propósito de polémica, solo con el afán de buscar y sembrar claridades, queremos hacer aquí un comentario cordial de textos que transcribimos de dos colegas hermanos: AVANCE de Ciudad Real y CLARIDAD de Madrid.

Dice uno de ellos en su número del día 15: «Sabíamos y sabemos que los momentos no eran muy a propósito para cantar con miras proselitistas las excelencias de una doctrina... etc.» Y más adelante: «Pero además teníamos arraigado desde el primer momento de la lucha el sentido, para dedicar lo mejor de nuestras actividades a la única tarea que nos era exigible: la de luchar por España y por los trabajadores. Lo nuestro no contaba ni cuenta.»

Permitidnos, camaradas de AVANCE, que os digamos que la frase más justa de las que aparecen transcritas es ésta de «Y POR LOS TRABAJADORES», sin quitar la «y» que liga hoy la causa «DE LOS TRABAJADORES»—y «LA DE TODA LA HUMANIDAD AVANZADA Y PROGRESIVA»—a la causa de España.

Y es la más justa, porque en ella apuntáis con acierto al sitio a donde debe conducirnos nuestro camino: la emancipación de la clase trabajadora. Destino que jamás debemos perder de vista.

Pero esa frase queda oscurecida después, si no anulada con lo que le sigue: «Lo nuestro no contaba ni cuenta». Si camaradas, sí. «Lo nuestro—y lo nuestro—que no es otro que «LO DE LOS TRABAJADORES», si que cuenta. Es lo que más cuenta para nosotros, y para vosotros. Lo que cuenta en definitiva. Porque como muy acertadamente dice el otro colega a que nos referimos—CLARIDAD—«Si es justa la consigna de defender la República democrática en la actual etapa que estamos viviendo, (nuestro camino del momento), no por eso deja de ser igualmente justo que el proletariado no olvide su misión de clase. «(Nuestro destino de siempre.)» «No puede renunciar a ninguna de sus aspiraciones aunque la guerra sea su PRINCIPAL objetivo y lo condicione todo a ganarla.» Todo, menos, naturalmente, su propio destino.

Más adelante coincidís vosotros con esto mismo, que es nuestra posición de siempre, cuando decís: «y también para señalarles (a todos) cuál es la ineludible obligación que nos marca el instante, que en todos los casos ha de estar sujeta a la imperiosa necesidad de la guerra, AUNQUE SIN PERDER DE VISTAS NUESTRAS CARACTERÍSTICAS PROPIAS... etc.»

En cuanto al proselitismo, dice CLARIDAD, también en su número del día 15: «El fantasma del proselitismo lo encontramos en las primeras frases del manifiesto comunista hace más de medio siglo.» Y añade en otra parte: «El justo proselitismo sólo puede molestar a nuestros enemigos y por reflejo a una parte de nuestros compañeros que se ven envueltos, por falta de visión política, en lo que en realidad es una ley contrarrevolucionaria, una posición dialéctica de quienes temen al proletariado, aunque éste sea quien salve la libertad y la mal parada democracia.» Y termina luego: «Ningún socialista consciente puede tener ni por asomo la más insignificante coincidencia en este caso concreto, con quienes pretendan confundir la misión del proletariado. Socialistas y comunistas tenemos el deber de entendernos a través del marxismo, no de atacarnos.»

Por ello camaradas de AVANCE, no podemos menos de aplaudir a vuestras palabras del mismo artículo donde decía:

«HEMOS DE PROCURAR TAMBIEN BUSCAR LA CORDIALIDAD, LA COINCIDENCIA EN CUANTO AL DEBER ASIGNADO, Y LA ARMONIA EN EL RESTO DE LAS FUERZAS que luchan por el mismo fin que nosotros. OLVÍDENSE Y VÁYANSE ENHORAMALA, LAS CAUSAS QUE EN ALGUNA OCASION HAYAN SERVIDO PARA SEPARARNOS. Vengan a nuestros brazos todos los que guerrear contra el fascismo, porque ha de ser con este haz como mejor y más pronto liquidaremos a los traidores.»

En efecto, camaradas, ése es el verdadero camino. En cuanto al lugar de destino, «socialistas y comunistas tenemos el deber de entendernos a través del marxismo.»

El Invierno es largo y frío, Día y noche millares de combatientes defienden nuestra vida y nuestra libertad. Ellos merecen gratitud y cariño, Confeccionemos prendas de abrigo para ellos. Demostrémosles con hechos nuestra gratitud y simpatía, Dad vuestros donativos para la CAMPAÑA DE INVIERNO.

Unión

En el aniversario de la muerte gloriosa de C. Liebknecht y Rosa Luxemburgo, inmolados por defender la causa obrera luchemos contra el fascismo de Hitler que tiene sepultado en las mazmorras de Alemania a Thaelmann el Jefe valiente del Partido Comunista

Redacción, Administración y Talleres: Francisco Adámez, 7.-PUBLICACION SEMANAL.- Precio del ejemplar 15 céntimos

1919

Rosa Luxemburgo
15 enero

Tres grandes aniversarios

21 ENERO 1924

1919

Carlos Liebknecht
15 enero



Rosa Luxemburgo, la mujer más eminente en la historia del proletariado, teórica marxista, agitadora infatigable, revolucionaria heroica, fundadora del Partido Socialdemócrata de Polonia fundadora del Spartakus Bund (Liga Espartaco) fué asesinada después de hecha prisionera en las jornadas rojas del enero berlinés de 1919, por los agentes de los traidores a la clase obrera Ebert-Scheidemann - Noske.

Carlos Liebknecht fundador de la Internacional Juvenil en 1914, único diputado obrero internacionalista que se levantó en el Parlamento alemán para votar contra la guerra europea, condenado a trabajos forzados. Liberado por la revolución de noviembre de 1918 se puso a la cabeza del movimiento proletario desde la Liga Espartaco, y fué asesinado el mismo día y poco antes que Rosa Luxemburgo, con la aplicación de la ley de fugas, por los esbirros de Noske - Scheidemann - Ebert.

Vladimir Ilich, Lenin

El guía genial de la Revolución Victoriosa de Octubre, murió el día 21 de Enero de 1924 en Gorki, lugar cercano a Moscú, a la edad de 54 años.

"Te juramos, camarada LENIN que no escatimaremos nuestra vida para consolidar y ampliar la unión de los trabajadores de todo el mundo,"

(Stalin)

